

EDITORIAL

En la Revista anterior (N° 106) había quedado pendiente un homenaje a Mercedes Freire de Garbarino. En ésta esperamos saldar parcialmente esa deuda. Mercedes ha sido, junto a Héctor Garbarino por siempre recordado y vivo en nuestra memoria, y a muchos otros analistas, quiénes fundaron e hicieron crecer el psicoanálisis en nuestro medio. Una larga cadena que culmina en la identificación con Freud y que nos lleva a un posicionamiento analítico marcado por la importancia del inconciente como pilar esencial del psiquismo y que nos mueve a continuar investigando en la práctica buscando generar nuevos conocimientos que amplíen el campo de trabajo del psicoanálisis. Mercedes y Héctor nos han transmitido fuertes valores de solidaridad, generosidad y de una ética muy valiosa a través de la docencia, la lectura de sus escritos y la presencia permanente que tuvieron en todos nuestros congresos nacionales como internacionales así como en las distintas actividades de la Institución. Por eso, en esta oportunidad nos hemos propuesto poner a disposición de los lectores muchas de las ideas que Mercedes transmitió a través de diversas publicaciones y que constituyen aportes importantes para el desarrollo del psicoanálisis.

Una segunda parte de esta publicación recoge algunos trabajos presentados en nuestro último Congreso (“Prácticas Psicoanalíticas”), y el Congreso de Fepal, (“Presencia y Persona del analista”) que mantienen el valor de un diálogo acerca de la pluralidad psicoanalítica. La práctica psicoanalítica es el timón que siempre nos ayudará a seguir haciendo trabajar nuestras teorías, dispuestos a modificarlas si es necesario, buscando los puntos en común y las diferencias entre ellas. El desafío que se nos impone consiste en intentar espigar lo nuevo o reafirmar nuestras posturas acerca de la teoría y la clínica, que a nuestro modo de ver son

inseparables. Si logramos esa apertura podremos enriquecernos, acercarnos a una práctica más auténtica y no quedar prisioneros de criterios dogmáticos que nos ubican en el lugar del saber. Los obstáculos serán “cruz y palanca” para lograr avances que nos permitan un permanente enriquecimiento del psicoanálisis..

Quisiera por último agradecer a todas las personas que han colaborado y trabajado en la producción de estos dos años de comisión, tanto a aquéllos que han participado de manera directa como aquéllos que lo hacen de manera no tan visible. A todos ellos nuestra gratitud y la esperanza de seguir juntos abogando por el conocimiento y la ética profesional.

Por Comisión de Publicaciones
Nancy Delpréstito